

A LA MESA DEL CONGRESO

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso, los y las diputadas que suscriben formulan las siguientes preguntas dirigidas al Gobierno para su respuesta escrita.

Hace cuatro meses y cinco días que se inició la ofensiva israelí contra el pueblo de Gaza. Esta ha dejado ya más de 28.000 personas fallecidas y más de 58.000 personas heridas en una masacre denunciada por múltiples instancias, entre las que se encuentran desde Naciones Unidas hasta miles de entidades y organizaciones de la sociedad civil. Sudáfrica ha denunciado ante la Corte Internacional de Justicia de Naciones Unidas al Estado de Israel por genocidio.

A raíz de las manifestaciones convocadas en todo el Estado el pasado día 20 de enero, Gabriela Serra, Martí Olivella y Llum Mascaray iniciaron una huelga de hambre; las tres son activistas por la paz referentes para diferentes generaciones de defensoras de la cultura de paz. La huelga de hambre, que dura desde el día 1 de febrero, ha propiciado que cientos de personas envíen una carta al ministro José Manuel Albares sumándose a las demandas de las activistas, de las cuales aún no tienen respuesta.

Las demandas son ampliamente compartidas por cientos de organizaciones de la sociedad civil: en primer lugar, acabar con el comercio de material armamentístico con Israel. En segundo lugar, dar apoyo a la denuncia que ha interpuesto Sudáfrica contra Israel ante la Corte Internacional de Justicia de Naciones Unidas por genocidio en Gaza. Es por ello por lo que formulamos las siguientes preguntas:

1ª.- ¿Cuál es la realidad del comercio de armas de España con Israel en el período comprendido entre el 7 de octubre de 2023 y el día de hoy?

2ª. ¿Cómo explica el gobierno la distancia entre las declaraciones manifestadas por el ministro de Asuntos Exteriores y la realidad del mantenimiento del comercio de armas de España con Israel?

3ª.- ¿Se compromete el Gobierno de España a embargar el comercio de armas con Israel de acuerdo con las cláusulas de salvaguardia de los derechos humanos en dicho comercio de la Unión Europea y de España?



4ª. ¿Tiene el Gobierno previsto dar apoyo político a la denuncia de Sudáfrica ante la Corte Internacional de Justicia de Naciones Unidas y responder jurídicamente al cuestionario enviado a los Estados miembros de la Convención para la prevención y la sanción del delito de Genocidio?

5ª. ¿Cuándo y cómo tiene previsto el ministro José Manuel Albares responder a las demandas hechas por las activistas en huelga de hambre y las organizaciones de paz que sustentan dichas demandas?

Palacio del Congreso
12 de febrero de 2024

Gala Pin Ferrando
Diputada GP Plurinacional SUMAR

Agustín Santos Maraver
Diputado GP Plurinacional SUMAR

Íñigo Errejón Galván
Portavoz del GP Plurinacional SUMAR

Aina Vidal Sáez
Portavoz GP Plurinacional SUMAR

Enrique Santiago Romero
Portavoz GP Plurinacional SUMAR

Gerardo Pisarello Prados
Diputado GP Plurinacional SUMAR



Júlia Boada Danés
Diputada GP Plurinacional SUMAR

Vicenç Vidal Matas
Diputado GP Plurinacional SUMAR

Teslem Andala Ubbi
Diputada GP Plurinacional SUMAR

Félix Alonso Cantorné
Diputado GP Plurinacional SUMAR